## Cérémonie commémorative

## du 76<sup>ème</sup> anniversaire de la Libération de la Ville de Montpellier

Dimanche 30 août 2020

Nous voici aujourd'hui rassemblés pour célébrer le 76<sup>ème</sup> anniversaire de la libération de Montpellier.

Le 15 août 1944 les troupes françaises, américaines et anglaises débarquent en Provence.

Montpellier est libérée le 21 août et le 25 août les maquisards du cirque de Mourèze, appartenant tous à la région languedocienne, entrent dans Montpellier. Depuis l'avenue de Lodève jusqu'à la place de la Comédie une foule immense les acclame et chante la Marseillaise jusqu'à en perdre haleine. Les jours de gloire sont arrivés et vont se prolonger jusqu'à l'entrée triomphale le 2 septembre à Montpellier du général de Lattre de Tassigny.

Ces jours de gloire sont des jours de joie qui consacrent les valeurs de la France combattante.

Ces jours de gloire sont des jours de fête avec la renaissance de la liberté, de l'égalité et de la fraternité.

Ces jours de gloire sont des jours d'espérance dans une future République laïque, démocratique et sociale.

Mais ces jours de gloire sont aussi des jours de deuil, de souffrance et de colère pour les patriotes à mesure que l'on commence à découvrir l'ampleur des crimes commis par les nazis et leurs auxiliaires vichystes et miliciens.

Alors n'oublions jamais toutes ces femmes et tous ces hommes de « l'armée des ombres » qui par leur combat et leur sacrifice, ont incarné l'honneur de la France, de la vraie France, de la France libre et ouverte sur l'humanité. Que le culte de leur mémoire renforce toujours notre détermination à combattre la xénophobie, le racisme et l'antisémitisme et nous incite à prolonger partout dans le vaste monde, les chemins de la liberté

Honneur à eux, aujourd'hui et pour toujours.

Vive la République Vive la France